
В феврале День защитника праздник, 

Родина вся отмечает его: 

Старец седой и юный проказник 

Воина искренне чтут своего. 

 

Жизнью рискуя, спасает свободу 

Нашей страны от суровых врагов- 

Как не гордиться   России, народу 

Мужеством наших отважных сынов! 

 

Только отвага в бою-это мало: 

Очень выносливость в битвах нужна. 

В этом роль спорта, как и бывало, 

Так и сегодня очень важна! 

Славно - на лыжах зимой пробежаться 

Иль на катке звонко вспарывать лёд, 

Было б неплохо   побольше отжаться, 

Бегом  заняться  ещё в свой черёд - 

 

Способов много здоровья набраться, 

Силами мышцы свои укрепить- 

Они и  без  войн нам всегда пригодятся: 

Очень полезно ведь крепкими быть! 

 

 

 

 

 

В преддверии Дня защитника Отечества  Да-

ниил Сошин по заданию редакции встретился  

с военкомом Михайловского и Захаровского 

районов Ю.А.Косичкиным и задал ему несколько ин-

тересующих всех вопросов. Текст беседы мы пред-

лагаем нашим читателям. 

Д. С. Юрий Алексеевич, мы все с замиранием серд-

ца следим за ходом СВО, очень волнуемся за наших 

воинов. Есть ли возможность передать им привет 

ото всех читателей нашей газеты «Единство» и по-

здравить с приближающимся праздником? 

Ю.А.К. Всех, конечно, будем поздравлять с  Днем 

защитника Отечества. В средствах массовой инфор-

мации эта работа будет проходить. Также будут на-

правлены поздравления семьям мобилизованных.  

Д.С. В «Монастырьке» дали список 50  михайлов-

цев, сражающихся на Украине. Многие молятся за 

земляков и за всех наших воюющих. Хотелось бы, 

чтоб они знали о такой духовной поддержке. Вы со-

гласны со мной в необходимости этой духовной 

подпитки? 

Ю.А К. Конечно,  согласен. Призванные по мобили-

зации не только православные ребята,  у нас много-

национальный народ в РФ живет. По мобилизации 

также призваны  и те, кто исповедуют другую рели-

гию, например, мусульмане. В Бога надо верить! Но 

уточню:  у нас призваны по Михайловскому району 

вдвое больше. 

Д.С. Какие военные специальности   оказались осо-

бенно востребованными в СВО? 

Ю.А.К.  Разведчики , танкисты , механики-водители 

боевых машин  , водители автомобилей , снайперы , 

гранатометчики , связисты. 

Д.С.На призывных комиссиях тщательно проверяют 

здоровье  будущих воинов, их физиче-

скую подготовку. Довольны ли Вы физи-

ческим состоянием сегодняшней молодё-

жи? Что порекомендуете призывникам? 

Ю.А.К. Призывникам рекомендую гото-

вить себя заранее к военной службе , не 

за месяц до призыва ,  а с юного возрас-

та: турник , гантели , бег. 

Д.С. В последнее время всё чаще звучат призывы вер-

нуть в школьные программы НВП- начальную военную 

подготовку. Вы в своё время застали такой школьный 

предмет? Каково Ваше мнение о возрождении этой тра-

диции? 

Ю.А.К. В  своё время, когда я учился, я застал эту на-

чальную военную подготовку. На уроки НВП мы обяза-

тельно приходили в рубашке и галстуке . Нет галстука 

или рубашки, можно было получить «2». Эта наука дис-

циплинирует, готовит юношей к воинской службе. 

Д.С. Что бы Вы пожелали мальчишкам, которые пока 

сидят за школьными партами, но в будущем пройдут 

срочную службу?  

Ю.А.К. Чтобы у них  была чёткая  цель , чтобы  они  

серьёзно продумали, чего  хотят получить дальше в жиз-

ни.  а то мы доучимся до 11 класса -  а куда идти,  куда 

поступать,  не знаем . Надо заранее определиться! 

Д.С.А наша газета желает Вам и всем михайловцам 

(мужского пола-  прежде всего!) здоровья, успешного 

служения России и, конечно же, скорейшего победонос-

ного завершения СВО! Мирного неба всем! 

 

Даниил Сошин, 6 класс. МСОШ№1 

Школьная районная газета Михайловского района Рязанской области 

Будем едины в стремлениях к знаниям, будем едины  в хороших делах! 

15 февраля 2023г. 

Выпуск  2(80) ЕдинствоЕдинствоЕдинство   

 

ЖЕЛАЕМ ПОБЕДЫ И СКОРЕЙШЕГО ВОЗВРАЩЕНИЯ! 



 

В наши дни в связи с собы-

тиями на Украине остро 

встал вопрос о необходимо-

сти больше внимания уде-

лять спортивной работе сре-

ди населения. Наш коррес-

пондент Егор Сошин взял 

интервью у начальника от-

дела по физической культу-

ре и спорту Михайловского 

района Зои Ивановны Хон.  
 

Корр. Здравствуйте! Зоя Ивановна, Вы ведь не станете 

отрицать, что в наше непростое время особенно важен 

вопрос о физической подготовке молодёжи. Как много 

внимания уделяется этой проблеме в нашем районе? 

З.И.Х. Добрый  день! Конечно, не стану. В это нелегкое 

для России время нам как никогда нужно быть сильнее и 

больше внимания уделять  физическому и патриотиче-

скому воспитанию. Необходимо пропагандировать мас-

совый спорт, прививать любовь к физической культуре с 

детских лет, поддерживать интерес к спорту среди граж-

дан старшего возраста и создавать необходимую инфра-

структуру. Подтверждением тому является националь-

ный проект «Демография» федерального проекта «Спорт 

– норма жизни». В нашем районе достаточно внимания 

уделяется этой проблеме. На территории Михайловского 

района расположены  две спортивные школы  – это му-

ниципальная детско-юношеская спортивная школа и 

ГАУ РО «СШОР «Метеор», стадион «Текстильщик», 

универсальная спортивная площадка, которая зимой ис-

пользуется как каток, площадка для подготовки и выпол-

нения нормативов (тестов) комплекса ГТО. Конечно, 

многое ещё предстоит сделать, и мы не останавливаемся 

на достигнутом. Например, стадиону нужна модерниза-

ция. И мы работаем в этом направлении: разработана 

проектно-сметная документация на его реконструкцию, 

пройдена её государственная экспертиза, и мы надеемся 

на включение данного проекта в федеральную или ре-

гиональную программу финансирования.   

Корр.Что бы Вы посоветовали подростку, решившему 

заняться спортом: куда ему лучше обратиться, с  чего 

начинать? 

З.И.Х. Если подростки осознанно хотят заниматься 

спортом, им нужно обратиться к профессионалам.   Для 

начала нужно прийти в спортивную школу и поговорить 

с тренерами. Наверняка дети уже имеют представление о 

виде спорта, которым хотят заниматься. А для дальней-

шего развития нужны более серьёзные систематические 

тренировочные занятия.  

 Корр. Довольны ли Вы тем, как обстоят дела в районе с 

пропагандой спорта среди школьников и молодёжи? 

З.И.Х. В настоящее время подростки достаточно 

«продвинутые». Многие имеют возможность «бороздить 

просторы» интернета и владеют информацией. В облас-

ти и районе в достаточной степени освещаются спортив-

ные мероприятия на официальных сайтах общеобразова-

тельных школ, спортивных школ, федераций, админист-

рации, министерства спорта, 

СМИ и ТВ. Как говорится, 

было бы желание. Здесь про-

блема в другом. Дети и молодёжь 21 века стали 

жертвами новых технологий, а точнее- гаджетов, 

которые затягивают очень быстро, и при этом не 

нужно прилагать умственных усилий и физических 

сил. Многие увлекаются этим вместо того, чтобы 

регулярно посещать тренировки, трудиться и доби-

ваться высоких результатов. Но, несмотря на это, 

после внедрения комплекса ГТО дети стали больше 

уделять внимания физподготовке. Многим хочется 

получить золотой знак отличия, потому что это пре-

стижно.  

Корр.Какие виды спорта наиболее развиты в районе 

и какова для них спортивная база? 

З.И.Х. Наиболее развитые виды спорта в районе – 

это греко-римская борьба, бокс, футбол и лёгкая ат-

летика. Имеется хорошая спортивная база для про-

ведения тренировочного процесса по этим видам 

спорта и грамотный тренерский состав. 

На протяжении многих лет наши спортсмены дости-

гали высоких результатов не только на местном 

уровне, но и на международной арене. 

Корр. Какими  спортивными достижениями в рай-

оне Вы особенно гордитесь? Есть ли среди  михай-

ловских спортсменов чемпионы России, а может 

быть, Европы и мира? 

З.И.Х. На самом деле нам есть чем и кем  гордиться. 

Это наши мастера спорта. Самые высокие достиже-

ния среди борцов у  Головни Алексея – победителя 

первенства Европы по греко-римской борьбе среди 

кадетов;  Захариков Сергей – призер международно-

го турнира по греко-римской борьбе гран-при «Иван 

Поддубный»; Барданов Алексей – призер первенст-

ва Европы по греко-римской борьбе среди кадетов. 

Иванов Андрей – призёр первенства Европы среди 

кадетов, призёр первенства России, победитель меж-

дународного турнира в Румынии по спортивной 

борьбе  в той же дисциплине; Нажмудинов Курбан - 

призер первенства России по греко-римской борьбе 

среди мужчин, призер и абсолютный чемпион Рос-

сии по греко-римской борьбе. 

В лёгкой атлетике больших успехов добилась Анна 

Устинова - пятнадцатикратная чемпионка России, 

полуфиналистка Чемпионата Мира среди юниоров 

( г. Барселона), полуфиналистка Чемпионата Евро-

п ы  с р е д и 

юниоров (г. 

Эскилстуна). 

Руденко Илья 

– призер Кубка 

мира среди 

н е ф т я н ы х 

стран по боксу. 

 Корр. Спасибо Вам за интервью! Мы от души же-

лаем нашим спортсменам новых достижений! 

   Корреспондент газеты «Единство» Егор                     

Сошин. 10 класс. МСОШ №1 

 

СПОРТ В НАШЕМ РАЙОНЕ 



 

А.Р.Дмитрий Вя-

чеславович, хоте-

лось бы шире познакомить читателей «Единства» с 

деятельностью и воз-

можностями ФОК.  По 

каким видам спорта 

здесь проводятся заня-

тия?  

Д.В.М. Первая и самая 

распространённая 

ошибка, которую я хо-

чу сразу исправить:  

мы не ФОК, а «Спортивная школа Олимпийского ре-

зерва». У нас огромное количество секций : плавание, 

легкая атлетика; из игровых видах спорта - футбол, 

борьба, бокс, эстетическая гимнастика ( это новый вид 

спорта для девочек, который открыли буквально года 

2 назад). А также есть работа с инвалидами. Сейчас с 

ними учимся стрелять из лука, проводим занятия по 

плаванию и всем другим видам спорта.  

А.Р.Сколько секций работают в «Метеоре»? 

Д.В.М.   Всего 6 видов спорта. 

А. Р.Какие особенно востребованы у посетите-

лей?                                          

Д.В.М.     Самое большое по количеству занимающих-

ся - это у нас плавание. На него всегда идут люди, а 

также оно самое большое по количеству, откуда люди 

и уходят. То есть все приходят, начинают и думают, 

что очень легко, но плавание - вид спорта тяжелый и 

монотонный. Соответственно отсеивается большое 

количество человек. Потом идет греко-римская борь-

ба, традиционный наш вид спорта, на него много ре-

бят ходит. Хочу сказать про эстетическую гимнастику. 

Мы открыли её год назад- и сразу же у нас 80 обучаю-

щихся маленьких девочек. Такое количество мы смог-

ли набрать буквально за 2 недели, и оно до сих пор 

держится. Далее уже бокс и футбол. Самые распро-

страненные у нас виды спорта- плавание, борьба и эс-

тетическая гимнастика.  

А. Р.Ваши клиенты- представители разных поколений, 

но, наверное, самый многочисленный состав- школь-

ники.   

 Д.В.М.  Конечно, самое большое количество среди 

занимающихся - это школьники. Как я уже сказал, мы 

      6 февраля 2023 года 

н а  б а з е  М О У 

“Михайловская СОШ 1” 

состоялся настоящий 

праздник! Ярко и кра-

сочно прошло открытие первичного отделения РДДМ 

в нашей школе, а вместе с ним появились и новые воз-

можности для участников этого движения. 

 Ведь данное движение содержит сразу 12 направле-

ний: «Учись и познавай!», «Дерзай и открывай!», 

«Найди призвание!», «Создавай и вдохновляй!», 

«Благо твори!», « Служи Отечеству!», «Достигай и по-

беждай!», «Будь здоров!», « Расскажи о главном!»,            

«Умей дружить!», «Береги пла-

нету!», «Открывай страну!». Ме-

роприятие прошло очень увлека-

тельно. Сначала ребята встрети-

ли почетных гостей нашей шко-

лы Максаеву Ольгу Ана-

тольевну (начальника 

управления образования и 

молодежной политики ад-

министрации Михайлов-

ского района) и Ирину 

Владимировну Горынину 

(заместителя председателя 

не ФОК(как многие счита-

ют) и не фитнес -центр, мы 

именно спортивная школа. 

Последние 2-3 года мы 

«Спортшкола олимпийско-

го резерва». Поэтому, соот-

ветственно, здесь в основ-

ном тренируются дети. Мы 

также оказываем услуги для 

взрослых, но на платных 

условиях.  

А. Р.Не можете ли уточнить, сколько же ребят занима-

ются в «Метеоре»? 

 Д.В.М.  Примерное количество - 535 человек. 

А. Р.Каких успехов добились уже воспитанники 

«Метеора»?          

 Д.В.М.  Буду называть по самым крупным достиже-

ниям. У нас есть победители чемпионата России, пер-

венства России. Также есть паралимпийский чемпион. 

Парень начал заниматься у нас в «Метеоре». Здесь мы 

«подбили» его к спорту и после долгих годов трениро-

вок  отдали в Москву, и он стал победителем паралим-

пийских игр в Сочи. Тем не менее это и наша заслуга, 

как я считаю. Ведь как никак мы приложили «свою 

руку» к этому достижению. Огромное количество мас-

теров спорта, есть чемпионы Центрального федераль-

ного округа, есть победители в состязаниях на первен-

ство области, ну и на  первенство района, можно ска-

зать. 

А. Р.Какого уровня соревнования проходят здесь и 

насколько активно участвуют в них ваши воспитан-

ник?.                              

 Д.В.М.  Здесь мы проводили первенство ЦФО, а так в 

основном проходят региональные соревнования. Есте-

ственно, все наши спортсмены в каждом из них  всегда 

активно принимают участие. Сейчас у нас есть в пла-

нах провести на следующих год Чемпионат России по 

стрельбе из лука. Такой турнир Михайлов еще ни разу 

не принимал.  

А. Р.Мы желаем Вам новых успехов! Спасибо за бесе-

ду! 

Анна Романова. 10 класс, МСОШ№1 

 

СПОРТИВНАЯ ШКОЛА ОЛИМПИЙСКОГО РЕЗЕРВА 

 

ОТКРЫТИЕ ПЕРВИЧНОГО ОТДЕЛЕНИЯ   

РДДМ В МИХАЙЛОВСКОЙ СОШ №1 



на базе МОУ “Михайловской СОШ №1”. Он отметил, 

что движение ждет большое будущее, что впереди еще 

много работы, а также дал активистам мотивацию дви-

гаться дальше. От лица учителей и родителей к ребятам 

обратился Колобов Алексей Владимирович, учитель гео-

графии. Он поделился своими впечатлениями от движе-

ния и также отметил его важность и ценность. Исходя из 

результатов голосования, председателем отделения 

РДДМ Михайловской СОШ 1 стала активистка, спорт-

сменка, отличница, победитель конкурса “Лидер XXI 

века” Шилина Дарья. Ребята поклялись в своей верности 

движению, а в завершении мероприятия было сделано 

общее фото. «Движение первых»- это преимущественно 

детское движение, которое совмещает в себе “РДШ”, 

”Юнармию” и многие другие детские движения. Цель 

РДДМ - формирование активной гражданской позиции у  

подростков. В движении каждый сможет найти направ-

ление, которое ему интересно, а также настоящих дру-

зей, которые готовы сплотиться ради единой задачи. 

   О.В. Трегубкина, зам. директора МСОШ №1                    

по воспитательной работе. 

 

совета регионально-

го отделения Рос-

сийского движения 

детей и молодежи 

«Движение пер-

вых»). Позже все 

прошли в актовый 

зал на церемонию 

открытия. Активи-

сты спели песни, станцевали энергичные танцы.  Пе-

ред ребятами выступили многоуважаемые гости. 

Ирина Владимировна рассказала о миссии движе-

ния, его направлениях, хронологии создания, а так-

же про порядок вступления в данное движение. Оль-

га Анатольевна дала ребятам напутствия, рассказала 

о важности движения, поделилась своими эмоциями 

об открытии РДДМ, отметила большое количество 

направлений, где каждый найдет себе что-то по ду-

ше. Директор школы Фролов Игорь Викторович 

поддержал идею инициативной группы в составе 

Куликовой Марии, Шилиной Дарьи и Семеновой 

Екатерины о создании первичного отделения РДДМ 

Хочу расска- зать о своём 

любимом виде спорта -  

баскетболе. Я заинтересо-

вался им совсем недавно. Это оказалась очень энергичная и захватывающая игра. 

Правила предельно просты: забросить мяч в корзину соперника и набрать за время 

игры как можно больше очков. Мне это понравилось, и я начал регулярно посе-

щать спортзал, чтобы поиграть в баскетбол с друзьями. У меня хорошо получается, 

к тому же мой высокий рост облегчает мне игру. Баскетбол развивает мышление, 

меткость, командную работу и просто укрепляет силу и дух. Хочу обратиться к ре-

бятам моего возраста с призывом заниматься спортом. Здоровье – это самое доро-

гое, что есть у человека, и если его потерять, то ни за какие деньги купить его не 

получится.  Занимайтесь спортом! 

                    Корреспондент детской районной газеты «Единство»                                

Сергей Афанасов. Чапаевская СОШ 

 

ЗА ЧТО Я ЛЮБЛЮ БАСКЕТБОЛ 

   В Михайловском рай-

оне стало доброй тради-

цией 3 февраля отмечать 

день рождения Василия 

Агапкина. В честь про-

славленного военного 

дирижёра и композитора 

на его малой родине – в 

деревне Шанчерове в 

этот день организуются музыкальные торжества и 

встречи. И в этот раз к жителям поселения приехали 

школьники-юнармейцы, любители музыкальной 

культуры и приглашенные гости.    

После митинга был праздничный концерт. Выступа-

ли артисты районного ДК и коллективы художест-

венной самодеятельности – вокальная группа 

«Ветераны», творческий ансамбль «Михайловские 

казаки». Стихи собственного сочинения прочли девяти-

классница Дарья Буцких и депутат сельского поселения 

Наталья Оболонина.  

Желающие также могли посетить музей Василия Агап-

кина.  Музейный работник Юлия Лихачева познакоми-

ла гостей с экспозициями, посвящёнными военному ка-

пельмейстеру, рассказала о его творчестве. Ей помога-

ли юные экскурсоводы, ученики Чапаевской школы. 

Говорит Дарья Буцких,  ученица 9 класса Чапаевской 

школы: «Стихотворение, которое я посвятила военному 

дирижёру Василию Агапкину, я назвала «Громкий 

марш». В том году маршу исполнилось 110 лет. Его иг-

рали почти весь двадцатый век, и сейчас музыка марша 

популярна. «Славянка» и ныне провожает бойцов в 

дальние походы. Потому мне интересно изучать твор-

чество композитора, я стала интересоваться, больше 

читать о нем. А когда предложили участвовать в агап-

кинских торжествах, то с радостью согласилась».          

Федосеев А.Ю. учитель русского языка и литературы 

Чапаевской СОШ. 

 

В ГОСТИ К АГАПКИНУ 



“Громкий марш” 

 

О дивный, славный, громкий марш!  

Зовёшь меня на поле боя!  

Твой завораживающий  бас  

Растопит сердце у любого.  

Играй, оркестр! Я с тобою!  

Душой и сердцем за тебя!  

И самой тяжкою порою. 

Всё так же отношусь - любя!  

Пусть слышат все без исключенья,  

Пусть каждый помнит  старый марш,  

Пусть вызовет в сердцах волненье,  

Как раньше, так пусть и сейчас. 

Дарья Буцких 9 класс, Чапаевская СОШ 

 

МИХАЙЛОВСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ ШЬЮТ РУКАВИЦЫ 

ДЛЯ БОЙЦОВ СВО 

Их изготавливают воспитанни-

цы-кружковцы объединения 

«Кройка и шитье» районного 

Дома детского творчества под 

руководством Натальи Тумано-

вой. Они приняли решение 

сшить рабочие рукавицы и пе-

редать их в пункт сбора гумани-

тарной помощи для дальнейшей 

отправки в зону СВО. 

Ткань юным швеям предоставили неравнодушные жители Ми-

хайлова. Девочки самостоятельно освоили искусство кройки, 

старательно вырезали детали, а затем старшие воспитанницы 

шили изделия на машинке. 

Михайловский Дом детского творчества – учреждение допол-

нительного образования, где во внеурочное время музицируют, 

занимаются танцами, изобразительным искусством, овладевают 

различными ремеслами. При Доме творчестве находится и 

Центр поддержки добровольчества Михайловского района, ак-

тивисты которого предлагают всем желающим присоединиться 

к данной инициативе. 

 

Александр Юрьевич Федосеев 

СЛОВО ОБ УЧИТЕЛЕ. 

От редакции. Мы продолжаем рубрику, посвя-

щённую труду учителя, чтобы воздать долж-

ное нашим педагогам, рассказать об интерес-

ных методических приёмах и наработках.           

Газета  уже публиковала материал об учителе 

1-й  Михайловской школы Г.Н.Барановой. При-

глашаем всех наших читателей поведать о сво-

их любимых школьных наставниках. 

Учитель… Это профессия или призвание? Наверное, нельзя 

стать учителем, не имея в душе предрасположенности к пе-

дагогическому труду, без любви    к детям и своему предме-

ту. В этом нас убеждает  преподаватель  биологии МОУ 

«Михайловская средняя СОШ № 2» Савостьянова Елена 

Владимировна. Родилась она в семье педагогов: отец, Евстафеев Владимир Ивано-

вич, преподавал черчение и труд в школе № 1 города Михайлова, мать, Евстафеева 

Софья Алексеевна, работала воспитателем в Михайловской школе-интернате. Де-

вочка с детства была хорошо знакома с работой родителей, её даже называли 

«ребёнок класса». Любимым учителем Елены Владимировны стала учитель началь-

ных классов школы №1  Маркова Римма Николаевна, и девочка решила тоже учить 

маленьких детей, как и она. Окончив школу, поступила в Рязанский государствен-

ный педагогический институт, познакомилась с будущим мужем – Савостьяновым Александром Павловичем. 

По окончании учебного заведения приехали в Михайлов. Первым местом работы стала Михайловская школа-

интернат, затем -Трепольская школа, где муж был директором. Там Елена Владимировна преподавала биоло-

гию и географию. После Трепольской школы начала вести уроки  в МОУ «Михайловская СОШ № 2», где и 

работает по настоящее время.  По её стопам пошла и младшая   сестра Ольга, только та  получила специаль-

ность учителя русского языка и литературы.  



жить к себе.  Многие ребята из нашей школы признают-

ся, что это их любимый учитель. Елене Владимиров-

не  есть кем гордиться: её ученики многого добились в 

жизни. Чепцов Владимир занял 1-е место во Всероссий-

ской олимпиаде по экологии, поступил в МГУ, сейчас 

кандидат биологических наук, космобиолог. Черкасов 

Олег – преподаватель в сельхозакадемии, имеет учёную 

степень. Много среди её бывших выпускников учителей, 

врачей. Труд Елены Владимировны оценен почётными 

грамотами  Министерства образования: « Учитель – по-

бедитель конкурса «Лучший учитель России», «За наи-

высшие достижения». Но самая высокая награда- зва-

ние  «Заслуженный учитель». 

Выпускники 2022 года МСОШ №2 

Всю жизнь она трудится  заместителем директора 

по воспитательной работе в школе № 13 города Ря-

зани. У Елены Владимировны два сына: один рабо-

тает завучем по информатизации  учебно-

воспитательного процесса в школе № 13 города Ря-

зани, второй – экономист на нефтезаводе г. Рязани. 

В настоящее время Елена Владимировна много вре-

мени уделяет подготовке учащихся  к итоговой атте-

стации в 9 классе и сдаче ЕГЭ по биологии в 11 

классе. Она педагог – наставник ,своими  методами 

работы всегда готова поделиться с коллегами. Елена 

Владимировна – это настоящий Учитель. Она не 

просто даёт знания по биологии- это  разносторонне 

развитый педагог, общаться с которым всем инте-

ресно. Она умеет найти подход к каждому, располо-

Согласно предложению ведомства, 

те, кто будут сдавать ЕГЭ, смогут 

корректировать перечень предме-

тов, которые изначально были указаны в заявлении на сдачу экзамена, а также сроки проведения аттестации 

при наличии уважительной причины. Помимо этого, изменения затрагивают и военнослужащих. Те, кто служит 

по призыву или по контракту и планирует поступать в военные вузы, смогут подать необходимые документы 

по месту службы. Вместе с тем перенесут дату итогового сочинения, которое является допуском к экзамену, 

с первой рабочей среды мая на вторую рабочую среду апреля. Согласно тексту приказа, документ вступит 

в силу уже в новом учебном году, с 1 сентября 2023 г. Его действие продлится до сентября 2029 г. 

РИА «Новости» 

 Вы знаете, мне по-прежнему верится,                                                                   

 Что, если останется жить земля, -                   

 Высшим достоинством человечества                

 Станут когда-нибудь учителя!                       

                                   Роберт Рождественский 

 

Думаю, что все, кто знает Нину Бо-

рисовну Чёнкину, согласятся со 

мной, что она – личность исключи-

тельная. Ведь в жизни каждого из 

нас есть люди, которые оказывают 

заметное, нередко очень большое 

влияние на формирование нашего 

характера, мировоззрения. Порой 

воздействие этих личностей про-

должается годы, десятилетия, а то 

и целую жизнь. Для многих именно Нина Борисовна 

Чёнкина является таким человеком. 

Хотя это было почти тридцать пять лет назад, 

помню, насколько во время первой беседы со мной, 

когда я пришла работать учителем русского языка и 

литературы в Михайловскую среднюю общеобразо-

вательную школу №1, она была доброжелательна, 

внимательна, даже как-то по-матерински заботлива. 

Да, да, к образу Нины Борисовны можно подобрать 

бесчисленное количество замечательных эпитетов. 

Она с первых дней моей работы в школе поразила 

меня высоким уровнем компетенции, творческим 

отношением к делу. Ведь Нина Борисовна пришла в 

школу по призванию, по зову своего доброго, само-

отверженного сердца. Являясь много десятилетий заву-

чем, она была интеллигентным источником школьного 

порядка, спокойной рабочей атмосферы. Нина Борисов-

на умела громко и торжественно похвалить, ласково и 

доверительно поговорить, мягко пожурить. 

Бесконечно преданный своей профессии человек, 

она создавала на занятиях атмосферу доверия, искренно-

сти, и мы, учителя и ученики, признательны ей за это. 

Приходя ко мне, молодому педагогу, на уроки, Нина Бо-

рисовна тактично говорила о моих профессиональных 

промахах, и я в эти моменты не чувствовала ни капли 

снобизма, покровительственного тона. Ее дипломатич-

ность, интеллигентность, потрясающие уроки вызвали у 

меня глубокое уважение, искреннее желание быть хоть 

чуть-чуть на нее похожей.  

У неё есть всё: талант педагога, душевная теплота, 

ум,  чуткость , терпение, обаяние, неиссякаемая энергия. 

Когда видишь её спокойное лицо и мудрый взгляд, вспо-

минаешь слова поэта Михаила Светлова, отметившего,  

что настоящий учитель – это человек, который помогает 

каждому стать самим собой. Уверена, что очень многие 

скажут, что Нина Борисовна научила их понимать 

жизнь, людей, подсказала, как найти себя, как идти по  

жизненному пути достойно. 

Не переносящая ни в каком виде формализм, Нина 

Борисовна, по-моему, – человек с подвижнической судь-

бой. Прекрасная женщина, талантливейший педагог, до-

брый наставник – для меня она именно такая. 

Татьяна Дарьина, учитель русского языка и ли-

тературы Михайловской средней школы № 1 

 

МИНПРОСВЕЩЕНИЯ ПОДГОТОВИЛО НОВЫЙ ПОРЯДОК 


